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无“QS”标志手撕袋10月1日起就不能用了

郑州有些超市
禁用手撕袋还在用

□晚报记者 张华

本报讯 10月1日起，手撕袋(连卷袋)除了
明确禁止当做购物袋使用外，还要求卷袋上必
须打上“食品用”字样和“QS”等标志，无标志的空
白手撕袋不能使用。禁令实行10多天，昨日，记
者在街头超市发现，没标志的手撕袋还在用。

昨日上午，陇海路嵩山路口一大型超市
三楼水果区，市民张先生挑选水果，拿着几个
橘子，张先生茫然地看了看周围，寻找袋子。

“手提袋要在收银处购买，我不能拿着几个橘
子去收银台吧？”张先生无奈地和同伴商量，先
到称量处问问。

在称量处，工作人员从台子下面拿出了
手撕袋。为啥不直接摆出来？张先生疑惑地
问。工作人员说：“上面说不让用，我也不知
道。”而该手撕袋纯白色，没有任何标志。

在淮河路一连锁超市内，手撕袋也是在
称量处才被拿来给顾客，同样没有“QS”和

“食品用”字样。
一位知情人士透露，有些厂家为了降低

手撕袋生产成本，大量加入工业级的碳酸钙，
用这种手撕袋装酸辣食品时，碳酸钙会溶解
在食品里，对人体造成伤害。

12个会场同时义诊
3.1万余人受益

□晚报记者 邢进 实习生 陈焱

本报讯 昨天是本市第一个“医疗卫生义
诊服务和宣传活动月”的集中活动日，也是本
市“万名医护送健康”活动的开始，市卫生局
组织全市各医疗机构，在全市城乡12个会场
同时举行启动仪式。在仪式现场，共出动
3000余名医护人员，宣传展板400余块，条幅
200余条，发放宣传资料 250万余份，发放健
康礼品袋 5万余个，义诊群众 3.1万人次，免
费发放药品价值18.1万元。

昨日下午，公交八公司邀请专业瑜伽老
师义务教公交车长学习瑜伽。

公交八公司有关负责人说：“公交车长长
时间驾驶会产生身体疲劳和烦躁的心情。学
习瑜伽能很好地调整身体及情绪，非常适合
驾驶员群体锻炼。瑜伽老师根据车长的工
作特点，专门制定了一套有针对性的动作。”

52路车长何华英说：“这项活动受场地限
制小，可以利用发车间隔短暂的休息时间调
整自我，快速恢复体力和精力。”

晚报记者 王梓 文/图
线索提供 王晓龙

□晚报记者 张华

本报讯 本月20日市物价部门将举行供热
价格听证会。有市民提出今年供暖价格涨势
已定，但涨多少才是关键。对此，你的心理底
线是涨多少？今日起，本报开通67659999和邮
箱 qizi.1001@163.com，对今冬明春供暖有何意
见，征集市民的意见和建议。听证会上，记者
将代表市民进行相关咨询。

家住淮河路工人路口附近的孟女士介绍，
去年冬季，孟女士和人合租一套75平方米左右
的房子，暖气费分摊了几百元，还能承受。可
看到报纸上说今年暖气可能要涨价，且要召开
价格听证会时，孟女士有些担忧了。每次在办
公室休息时，同事们猜测最多的也是涨多少。

郑州的供暖时间为11月15日到次年的3月
15日，天气寒冷的时候气还没来，天暖和时要打
开窗户散热气。对于供暖时间，市民一直都颇有
微词。“不能更加灵活机动地控制供暖时间吗？”
市民李先生担心，今年暖气若掏高价，到时天冷
用不上天热用不着，“岂不是掏钱很冤枉？”

您想对供暖听证会说点啥？
告诉本报记者，我们在20日的听证会上为您咨询

发车间隔 练练瑜伽

□晚报记者 孙娟

本报讯 郑州民用燃气 IC 卡用户限购令
一出，各方投诉不断。上一周，“市长电话”因此
事几乎被打爆。昨日，记者从市长电话室获悉，
燃气公司仍表示燃气量不足是导致出台该措施
的主要原因。上一周，市长电话受理指挥系统
共受理电话1134个。

燃气壁挂炉用户和商户不理解燃气限购
上一周，市长电话接到众多市民反映燃气“限

购令”的来电，部分使用壁挂炉的市民和销售商对
此表示不满，希望燃气公司给个合理的解释。

燃气公司表示，郑州市现使用的燃气均为外地
所产，因中原油田等气源供气能力逐年大幅下滑，
西气合同量有限，无法满足快速增长的市场需求。

燃气公司拿出数据证实，壁挂炉耗气量很

大，正常开启后每天消耗天然气气量在10至20
立方米，有的甚至达到 30 立方米，大大超过郑
州市普通用户月均 13 立方米的用量。壁挂炉
一天的用气量，相当于一个仅使用炊具和热水
的普通家庭1个月左右的用气量。而目前我市
约有燃气壁挂炉用户2万户。此次限气是市燃
气公司根据省发改委通知要求，提前采取的临
时措施，在气源情况好转时将及时进行调整。

三市交界处，无证窑厂被强制拆除8家
市民张先生反映，巩义市鲁庄镇赵城村铝石窑

无证生产，污染当地环境。由于该村位于巩义、偃师、
登封三市交界处，自2008年开始，先后有多家铝石窑
在该村建成投产，而这些小窑厂均未办理环保手续。

市长电话室转巩义市政府处理。9月24日
上午，巩义市环保部门与鲁庄镇政府联合行动，
对该村8家铝石窑切断电源，窑体被强制拆除。

壁挂炉一天烧的气
够烧水、做饭一个月

市长电话：12345
一周综述


